

ENTREVISTA

“Hay valores que se pueden rescatar”



George Asanza
Promotor
Movimiento Paz Urbana

¿A qué agrupación de jóvenes perteneces?

Soy líder de una agrupación llamada “Nación de Hierro”, y portavoz de una agrupación que reúne cinco naciones que se llama “El Imperio”.

¿Qué te llevó a ti a ser parte de una agrupación de jóvenes?

Conocí a un grupo de jóvenes en discotecas, los cuales teníamos algo en común, que bailábamos, y decidimos ponerle un nombre al grupo. Luego de eso ya estructuramos reglas, fue una cadena de mando y ahí fuimos ya “Nación de Hierro”, yo vengo manejando el grupo como líder durante doce años, desde los catorce años.

¿Cuál es la diferencia entre pandilla, nación e imperio?

Una nación se mueve en diferentes partes de la ciudad, lo que nosotros llamamos “chastas”, que son los puntos de reunión y tienen uno principal que es la central. Una nación está conformada por reglas, por cadenas de mando, cosa que no hay en las pandillas. En una nación no tienes que ser el más violento ni el más bravo, sino llevar a la gente al camino correcto. Nosotros en la nación estamos ligados a muchas reglas y la pandilla no las tiene, esa es la diferencia. El imperio es la reunión de varias naciones, o sea, en el ámbito de naciones hay agrupaciones que se llaman clanes, otras se llaman asociaciones. El imperio al que yo pertenezco está conformado por cuatro naciones y un clan.

¿Cómo es la organización en una nación?

La organización es una cadena de mando de acuerdo a la antigüedad, o sea cada grupo, cada chasta, tiene un líder diferente que es parte de la directiva. Después vienen los soldados, que son los miembros nuevos de la agrupación, o los

miembros antiguos que no se involucran de lleno en el grupo.

¿Cuál es el motivo de organizarse de esta manera?

Es hacer hermandad, hacer amigos para siempre, tratarse de apoyar en las buenas y en las malas. Somos grupos de amigos que se confraternizan, pero no amigos de dos días sino amigos por siempre, que después nos manejamos mediante reglas y conformamos una cultura diferente.

¿Cómo se identifican?

Nos identificamos por colores, en este caso con la utilización de collares, pero hoy en día hemos prohibido que se usen por los miembros de la agrupación por el problema de los enfrentamientos.

También por los tatuajes, cuando alguien tiene un tatuaje que solo nosotros lo sabemos, nos damos cuenta que ahí hay otro “hierro”.

¿O sea que dentro de tu nación no todos se conocen?

No, es imposible que se conozcan todos; inclusive hay gente de otras ciudades. Estamos ubicados en casi todo Guayaquil, y en diferentes ciudades como Machala, Cuenca, Santo Domingo, Loja, Quito, Milagro, Naranjal, también en Madrid – España.

¿Porqué entonces existen grupos que tienden a ser violentos?

Quizás por territorio, quizás no han pasado por diferentes procesos. Hay una sed de querer ser el más popular, el más poderoso y existe una falta de ideas comunes que enseñen que la violencia no es todo, sino que hay valores que se pueden rescatar dentro de la misma hermandad, lo cual no implica dejar de ser grupo, sino seguir unidos pero con otra finalidad.

Somos grupos de amigos que se confraternizan, pero no amigos de dos días, sino amigos por siempre, que después nos manejamos mediante reglas y conformamos una cultura diferente.

